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CONCEJO DE BOGOTÁ, DISTRITO CAPITAL 
Período Constitucional 2020-2023 

 
(Artículo 51, Acuerdo 741 de 2019, modificado artículo 10 Acuerdo 837 de 2022) 

SESIÓN PLENARIA ORDINARIA 

ACTA SUCINTA No.: 03 

FECHA: MARTES 16 DE ENERO DE 2024 
HORA DE INICIACIÓN: 9:24 a.m. 
HORA DE FINALIZACIÓN SESIÓN:  11:25 a.m. 
LUGAR: Recinto Los Comuneros 
PRESIDENTE SESIÓN: H.C. Juan Javier Baena Merlano 
SECRETARIO SESIÓN: Dagoberto García Baquero 

 
1. ORDEN DEL DÍA APROBADO 

 
I. REGISTRO ELECTRÓNICO DE CONCEJALES Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM 
II. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 
III. INTEGRACIÓN Y ELECCIÓN DE LA COMISIÓN LEGAL PARA LA EQUIDAD DE LA 
MUJER. 
IV. COMUNICACIONES Y VARIOS 

 
2. REGISTRO ELECTRÓNICO O LLAMADO A LISTA DE CONCEJALES 

 
Se registran de manera electrónica treinta y nueve (39) Honorables Concejales (H.C.), 
contando con quórum decisorio. 

Se registraron los honorables concejales:MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA,DAVID 
SAAVEDRA MURCIA, CRISTINA CALDERÓN RESTREPO, JOSE DEL CARMEN 
CUESTA NOVOA, ANDRÉS DARÍO ONZAGA NIÑO, HEIDY LORENA SANCHEZ 
BARRETO, JESÚS DAVID ARAQUE MEJÍA, FERNANDO LÓPEZ GUTIERREZ, ANDRÉS 
ERNESTO GARCÍA VARGAS, ANDRÉS GIOVANNI BARRIOS BERNAL, JUAN DANIEL 
OVIEDO ARANGO, QUENA MARIA RIBADENEIRA MIÑO, DIANA MARCELA DIAGO 
GUÁQUETA, OSCAR JAIME RAMIREZ VAHOS, JULIÁN FORERO, ROCIO DUSSAN 
PERÉZ, DONKA ATANASSOVA IAKIMOVA, DANIEL FELIPE BRICEÑO MONTES, JUAN 
JAVIER BAENA MERLANO, ANGELO SCHIAVENATO RIVADENEIRA, SAMIR JOSE 
ABISAMBRA VESGA, ARMANDO GUTIERREZ GONZALEZ, ANDRES LEANDRO 
CASTELLANOS SERRANO, JUAN MANUEL DIAZ MARTÍNEZ, JULIÁN USCÁTEGUI 
PASTRANA, DARIO FERNADO CEPEDA PEÑA, ANA TERESA BERNAL MONTAÑEZ, 
JUAN DAVID QUINTERO RUBIO, FABIÁN ANDRÉS PUENTES SIERRA, CLARA LUCÍA 
SANDOVAL MORENO, SANDRA CONSUELO FORERO RAMIREZ, JULIÁN FELIPE 
TRIANA VARGAS, EMEL ROJAS CASTILLO, OSCAR FERNANDO BASTIDAS 
JACANAMIJOY, SAMIR BEDOYA PIRAQUIVE, HUMBERTO RAFEL AMIN MARTELO, 
JULIÁN DAVID RODRÍGUEZ SASTOQUE, MARCO FIDEL ACOSTA RICO, MARIA 
CLARA NAME RAMÍREZ, ROLANDO ALBERTO GONZÁLEZ GARCIA 
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En el transcurso de la plenaria se registraron los siguientes concejales: EDWARD ANIBAL 
ARIAS RUBIO, GERMÁN AUGUSTO GARCIÁ MAYA, RICARDO ANDRÉS CORREA 
MOJICA, RUBEN DÁRIO TORRADO PACHECO, JULIÁN ESPINOSA ORTIZ. 

3. REGISTRO DE CITADOS E INVITADOS 
 
Por la Administración y los Organismos de Control asisten los siguientes funcionarios: 

INVITADOS: PERSONERA DELEGADA PARA LOS SECTORES MUJERES E 
INTEGRACIÓN SOCIAL, Jessica Yepes Murillo; PROFESIONAL ESPECIALIZADO, DE LA 
DIRECCIÓN SECTOR EQUIDAD Y GÉNERO, Rodolfo Romero Ángel; ASESOR DEL 
DESPACHO DE LA VEEDORA DISTRITAL, Freddy Castañeda Triana. 

4. NOMBRE DE INTERVINIENTES EN LA SESIÓN 
 
H.C HEIDY LORENA SANCHEZ BARRETO, quiere pedirles y no en nombre de Heidy 
Sánchez, sino en nombre de las mujeres de la comisión de la ciudad que van a ser parte 
de la comisión, que permitan que esté conformada por quienes de manera permanente van 
a estar en función de la comisión legal y que no es una comisión cerrada como todas las 
comisiones de este consejo, pues se puede participar activamente, pero lo cierto es que 
esta pueda tener el quórum de funcionamiento que lamentablemente no tuvo el año 
pasado. 

Hace el llamado a que se deje de normalizar y naturalizar lo que históricamente sé ha 
impuesto y considerar que el papel de las mujeres es estar relegadas y también hace el 
llamado a la reflexión que se permita que muchas más mujeres hagan parte de las mesas 
directivas de esta corporación y que por supuesto que sigan teniendo voz y permitir 
supuesto que la comisión legal de la mujer funcione. 

H.C JULIÁN DAVID RODRÍGUEZ SASTOQUE, invita a los colegas a que cuando puedan 
venir genuinamente a participar de los espacios de las conversaciones lo hagan, Pero entre 
más chiquito sea el quórum, la comisión va a tener la posibilidad de poder sesionar con más 
exactitud y mucha más eficiencia, en esta ocasión no hará parte de la comisión, pero 
seguirá trabajando también en otros espacios como el consejo consultivo de mujeres 

 
En cuanto al incremento del peaje realmente esa plática sí se la gasten en mejorar la 
seguridad de las vías y no que se la mecateen en cositas como hemos visto últimamente 
en varias noticias 

H.C CLARA LUCIA SANDOBAL MORENO, hace la invitación a que todos los hombres que 
están comprometidos con la causa se inscriban a la comisión, Pero por supuesto, con el 
compromiso de que van a ser parte activa de la misma, da la bienvenida a todos los 
hombres que quieran con el compromiso por supuesto de trabajar con el corazón por esta 
causa que hoy están reunidos. 

 
H.C MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA, hace un llamado respetuoso a todos los colegas 
porque son temas muy interesantes realmente los que tratan en esa comisión que se hace 
control político también sobre el tema Lo único es que no hay honorarios. 
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Tantas invitaciones que se han formulado para estar en distintas bancadas sobre diferentes 
temas, pero realmente son tantas las bancadas que no sabe si van a tener el tiempo para 
venir a las sesiones legales y reglamentarias, ojalá el tiempo alcance para ir a todas esas 
bancadas que no son comisiones accidentales porque las comisiones accidentales las 
designa el presidente del Consejo para que en un tiempo determinado haga el estudio de 

un tema. 

H.C EDISON JULIÁN FORERO CASTIBLANCO, se compromete a participar activamente 
en esta comisión Ya que dentro del mundo de motos y autos tiene una causa muy 
importante y es defender los derechos de las mujeres motociclistas y conductores de esta 
ciudad 

 
Necesita saber cuándo se va a posicionar la nueva secretaria de movilidad Claudia Díaz, 
deja la constancia de que sigue esperando que la señora secretaria de movilidad se 
posesione para poder articular los problemas de Bogotá en temas de movilidad 

H.C ANA TERESA BERNAL MONTAÑEZ, tiene que ser una comisión como es cualquier 
comisión del Consejo de Bogotá, el año pasado muchos temas fueron importantes y se 
lograron que fueran posicionados con importancia como que se creara por ejemplo el parto 
humanizado, la lucha contra el acoso sexual callejero. 

 
H.C JULIAN FELIPE TRIANA VARGAS, cree que una comisión de la mujer para la equidad 
y la participación política de la mujer en este consejo, lo que debe llevar a los hombres que 
participen de ella es a entender precisamente las violencias que se derivan de la forma 
como se ejerce la masculinidad en Bogotá. 

 
H. C DANIEL FELIPE BRICEÑO MONTES, cree que modificando el reglamento interno de 
la comisión para que el quórum lo hagan únicamente mujeres y que ahí puede avanzar la 
comisión. 

 
Se dirigieron al tribunal administrativo Cundinamarca a solicitarle una respuesta inmediata 
sobre la demanda de nulidad Simple para que determinen si la rolita la operadora pública 
de transporte de Bogotá se mantiene vigente o no se mantiene vigente en la ciudad se lleva 
año y medio sin que el tribunal de Cundinamarca responda a la segunda instancia de un 
proceso que ya fue fallado en contra de esta administración más bien en contra de 
administración de Claudia López en primera instancia, sí espera que este consejo se una 
para que exigirle al tribunal de Cundinamarca Que responda de inmediato al tema de la 
rolita. 

 
H.C SAMIR BEDOYA PIRAQUIVE, esta comisión puede contar con la participación activa, 
pero también con nuestro compromiso para que la comisión pueda funcionar 
adecuadamente y pueda dar resultados concretos para que las mujeres de la ciudad 
puedan tener la garantía que desde el consejo de Bogotá. 

 
H.C JUAN DAVID QUINTERO RUBIO, rechaza la propuesta que se mencionó de Modificar 
el quórum para que solamente las mujeres lo sumen cree que los hombres tienen que ser 
solidarios e igualmente responsables de tratar esos temas razón por la cual si se van a 
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inscribirse en esta comisión debemos estar dispuestos a asumir la responsabilidad que eso 
significa. 

 
H.C JUAN DANIEL OVIEDO ARANGO, quieren que sean ejemplo de cómo Bogotá avanza 
no solo en la implementación de enfoques diferenciales en materia de política pública de 
inclusión de las mujeres, sino que Bogotá lidere una agente de inclusión interseccional en 
donde la ciudad sea capaz de reconocer las vulnerabilidades que crecen exponencialmente 
en el caso de las mujeres con discapacidad de las mujeres con orientación sexual o 
identidad de género diverso particularmente las mujeres trans que son Víctimas de abuso 
policial que son Víctimas de maltrato y de estereotipos lo mismo las mujeres indígenas y 
las mujeres negras que forman parte de Bogotá. 

H.C DONKA ATANASSOVA IAKIMOVA, da gracias a los hombres y mujeres que han 
mostrado su interés por integrar esta comisión y a las propuestas como la que ha hecho el 
concejal Briceño en términos de decir que se modifiquen el reglamento para que permita a 
las mujeres un poco estar al frente de verdad en la voluntad y en el desarrollo del 
funcionamiento de esta comisión. 

 
Hace el llamado que el plan de choque de seguridad que la alcaldía estructure que integre 
la perspectiva de seguridad humana además invita a los concejales a que integren varias 
bancadas que le parece clave convocar una que es la bancada alrededor del patrimonio en 
la ciudad de Bogotá, conformar una bancada en torno a los temas de economía popular y 
transformación productiva otra de la economía popular y la transformación productiva que 
es un eje clave de nuestra dinámica económica y desarrollo económico que queremos 
impulsar en la ciudad desde el consejo, Bogotá necesita una bancada que se encargue y 
que lidere los temas de economía nocturna y Bogotá 24 horas y en último lugar los temas 
de transición energética en la ciudad. 

H.C JULIÁN ESPINOSA ORTIZ, Solicita a todos que se puedan unificar todas las intenciones 
de hacer una bancada de seguridad en una sola y hablo para que en las instalaciones nuevas 
del Consejo de Bogotá que ojalá puedan ser utilizadas para que la bancada de la seguridad 
como existe acá, pues comisiones legales tenga una sesión Ojalá cada 15 días. 

H.C DIANA MARCELA DIAGO GUAQUETA, hace un llamado a Carlos Fernando Galán 
para que le presente un plan de choque a la ciudad en temas de seguridad. 

 
H.C CRISTINA CALDERON RESTREPO, ser parte de la comisión es una responsabilidad 
gigante porque estamos representando a más de 4 millones de mujeres que habitan Bogotá 
sepan estarán con toda la disposición de oírlas de acompañarlas de Buscar soluciones a 
cada uno de los problemas que plantea la ciudad. 

H.C JUAN MANUEL DÍAZ MARTÍNEZ, se suma a la preocupación que tienen los 
ciudadanos de la ciudad de Bogotá con respecto a los temas de inseguridad que se siguen 
viviendo día a día en especial con los casos de extorsión que han ido aumentando y 
definitivamente se necesita un plan de choque urgente, quiere invitar realmente a que se 
sumen todos los concejales para que trabajen en la bancada de la seguridad. 
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H.C ANDRÉS GIOVANNI BARRIOS BERNAL, hace un llamado que se vele el consejo de 
Bogotá por el derecho a la seguridad de las mujeres es un tema que preocupa y quiere 
también prender las alarmas frente a lo que hoy están viviendo las mujeres en Bogotá. 

 
H.C ROCIO DUSSÁN PÉREZ, quiere no bauticen a las mujeres que no hacemos 
absolutamente nada y que somos minoría, por eso en la comisión se debe luchar contra la 
violencia que se viene presentando, en las mujeres que participan en política cree que se 
debe darle importancia a esta comisión que se está conformando hoy invita a todos a que 
hagan parte de esta comisión que sean responsables y que muestren que las mujeres son 
la mayoría en este país. 

 
H.C SANDRA CONSUELO FORERO RAMÍREZ, trabajará para cumplirle a Bogotá con una 
de sus propuestas las mujeres en el centro las mujeres con más protección las mujeres con 
mayor protección las mujeres con formación mujeres con empleabilidad y que ahí la mujer 
decida si quiere ser empleada o emprendedora las mujeres por naturaleza son más y 
mejores emprendedoras. 

H.C JULIAN USCÁTEGUI PASTRANA, Quiere conocer el borrador que ha mencionado el 
alcalde Carlos Fernando galán sobre la restricción del consumo de drogas en el espacio 
público para tomar una decisión con criterio con carácter y concienzuda si apoyar como 
gobierno o en la independencia al gobierno de Carlos Fernando galán. 

 
H.C QUENA MARÍA RIBADENEIRA MIÑO, Quiere agradecer a los honorables concejales 
que decidieron hacer parte de la bancada de la bicicleta, independientemente de los 
partidos y de las posturas políticas, eh agradezco de verdad que este tema sea de interés 
para esta corporación para que Bogotá sea de verdad un referente latinoamericano y 
Mundial de la bicicleta. 

 
H.C JESÚS DAVID ARAQUE MEJÍA, se necesita un apoyo nacional en temas de pie de 
fuerza en un enfoque de inteligencia e investigación criminal de nada vale que el policía 
vaya agarre a al delincuente si se suelta el día siguiente y eso es un mensaje con la 
comunidad y adicional a eso una propuesta que se hizo es mejorar con ciencia tecnología 
Innovación la seguridad. 

H.C MARÍA CLARA NAME RAMÍREZ, la evidencia de violencia debe de ser física si no 
tiene evidencia física no tiene evidencia de maltrato Entonces sí hay que prender las alertas 
porque aquí se está revictimiza persona y la ruta de atención que se está dando no es la 
adecuada, quiere que se pueda revisar y priorizar por parte de la secretaría de la mujer que 
se haga una articulación con medicina legal todas esas denuncias que se tienen hasta este 
momento de mujeres maltratadas Porque muy posiblemente se está frente a un caso en el 
cual podemos prevenir un feminicidio. 

 
H.C FABIÁN ANDRÉS PUENTES SIERRA, fruto de un trabajo constante con los líderes 
comunitarios de este barrio lograron gestionar también la realización la reparación de esta 
vía a que inició el año pasado y que puede decir con tranquilidad que ya en esta semana 
se va a entregar, cree que esto es positivo que este tipo de ejecución de obras en los 
tiempos oportunos se tiene que seguir replicando en la ciudad porque de esta forma No 
solo mejoramos la infraestructura de la ciudad, sino que también lograr evitar tantas 
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afectaciones que tienen los comerciantes por la apertura de nuevas obras entonces destaca 
esta obra que se hizo de manera conveniente y en los tiempos oportunos. 

 
SECRETARIO GENERAL, a la secretaría ha llegado un listado de honorables concejalas 
y concejales que quieren hacer parte de la comisión Se permite leerla: 

DONKA ATANASSOVA IAKIMOVA, ANA TERESA BERNAL MONTAÑEZ, CRISTINA 
CALDERON RESTREPO, DIANA MARCELA DIAGO GUAQUETA, ROCIO DUSSÁN 
PÉREZ, SANDRA CONSUELO FORERO RAMÍREZ, MARÍA CLARA NAME RAMÍREZ, 
QUENA MARÍA RIBADENEIRA MIÑO, HEIDY LORENA SÁNCHEZ BARRETO, CLARA 
LUCIA SANDOBAL MORENO, MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA, FABIÁN ANDRÉS 
PUENTES SIERRA, SAMIR BEDOYA PIRAQUIVE, DARIO FERNANDO CEPEDA PEÑA, 
ARMANDO GUTIÉRREZ GONZÁLEZ, JUAN DANIEL OVIEDO ARANGO, EDISON 
JULIÁN FORERO CASTIBLANCO, JOSÉ DEL CARMEN CUESTA NOVOA, OSCAR 
JAIME RAMÍREZ VAHOS, ANDRÉS GIOVANNI BARRIOS BERNAL, SAMIR JOSÉ 
ABISAMBRA VESGA, GERMÁN AUGUSTO GARCÍA MAYA, HUMBERTO RAFAEL AMIN 
MARTELO, JULIAN FELIPE TRIANA VARGAS, RICARDO ANDRÉS CORREA MOJICA, 
JUAN DAVID QUINTERO RUBIO, ANDRES ERNESTO GARCÍA VARGAS, ANDRÉS 
LEANDRO CASTELLANOS SERRANO, DANIEL FELIPE BRICEÑO MONTES, 
RUBÉN DARÍO TORRADO PACHECO. 

5. DECISIONES ADOPTADAS 
 

 Aprobado orden del día en votación ordinaria y contando con quórum decisorio. 

 Aprobada la comisión legal para la equidad de la mujer en votación ordinaria 

 
6. CONSTANCIA DE UN CONCEJAL O UNA BANCADA 

 
H.C ROLANDO ALBERTO GONZÁLEZ GARCIA, deja la constancia que llego a las 7:45 
de la mañana y no le está funcionando el registro biométrico 

7. ESTADO DEL DEBATE AL FINALIZAR LA SESIÓN 
 

CONCLUIDA 
 
Agotado el orden del día, se da por finalizado la sesión Plenaria ordinaria y se levanta la 
sesión siendo las 11:25 am del 16 de enero de 2024. 

 

JUAN JAVIER BAENA MERLANO DAGOBERTO GARCIA BAQUERO 
Presidente Secretario General de Organismo de Control 

Elaboró: Ingrid Maritza Tovar Gonzalez / Contratista 
Revisó y Aprobó: 


